

ATAS

Ata N.º 4 – 2021/2025

Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alquerubim em sessão ordinária, na sua sede no Largo Dr. José Pereira Lemos, lugar de Fontes, desta freguesia, presidida pelo seu Presidente, António Manuel Ferreira Frutuoso, secretariado pela primeira Secretária, Sara Daniela Dias Silva e pela segunda Secretária Olga Margarete Alves de Sousa, com a presença dos seguintes membros: Manuel Azevedo Pinto e Rui Manuel Dias Martins do CDS/PP, Jorge Miguel Ferreira Sousa, Cátia Duarte Sofia Almeida Duarte, Liliana Lurdes Rodrigues Videira e Avelino Rui Rodrigues Miranda do PSD. Pelo Executivo da Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, António de Oliveira Duarte, o Secretário, António Manuel Gonçalves Rodrigues, e a Tesoureira, Carla Sofia Santos Bernardino Abreu. -----

Deu-se início à gravação, assim como à leitura e análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, que se transcreve: -----

A) Expediente e informações prestadas pela mesa; -----

B) Período antes da Ordem do Dia; -----

C) Período da Ordem do Dia: -----

1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 21/04/2022; -----

2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia e informação financeira; -----

D) Período de intervenção do Público: -----

Relativamente ao ponto **A) Expediente e informações prestadas pela mesa**, O Sr. Presidente da Mesa informa que não há nada a informar. -----

Passou-se ao ponto **B) Período antes da ordem do dia:** -----

Tomaram a palavra os Senhores membros da Assembleia de Freguesia, pela seguinte ordem: **Sr. Miguel Sousa**, tomou a palavra felicitando a mesa da Assembleia, mencionando que no Edital, refere o uso obrigatório da máscara, e tomando a palavra de seguida o **Sr. Avelino Miranda**, referindo que acha que devemos recomendar, mas não obrigar. -----

Tomando novamente a palavra o **Sr. Miguel Sousa**, refere que tem um documento que passou a ler, uma vez que existem questões por eles colocadas que não são transcritas na elaboração da ata. As questões que colocaram (documento anexo a esta ata) foram as seguintes pela seguinte ordem de forma resumida: -----

As situações do poste ao chafariz de Fontes gostariam de saber, se a junta já fez alguma diligência junto das entidades competentes para resolver a situação. -----

Em relação à curva da Rua Nossa Sra. das Dores em Paus, questionou se o **Sr. Presidente da Junta** já verificou o estado como se encontra a mesma e o perigo que apresenta para quem nela circula, nomeadamente os veículos de duas rodas. -----

Questionou ainda o **Sr. Presidente da Junta**, da nacional 16-2, na Zona de Calvães, sabendo que não é da competência da Junta de Freguesia a limpeza da mesma, se já fez alguma

ATAS

diligência ou alertou a entidade responsável pela limpeza da via para o estado lastimável em que se encontram as valetas da mesma. -----

Continuando as suas intervenções, colocou a questão que a Junta tem vários edifícios que apesar de não serem propriedade da nossa freguesia, fazem parte da nossa terra e da nossa história, nomeadamente a Escola de Paus que se encontra num estado lastimável de conservação, tendo conhecimento que o mesmo está ao cuidado da AlbergAR-TE. -----

A Escola de Fontes e o Jardim de Infância da Escola de Fontes, encontram-se estes num estado de conservação degradante, neste caso segundo nos foi possível apurar temos no Jardim de Infância a União Ciclística de Albergaria- a- velha e no Edifício da Escola uma empresa (Albilúdico) e duas associações (Clube de Vespas de Albergaria e os Ximbornes). Relativamente á Escola do Fial, felicitaram a Associação Judas do Fial, uma vez que é o único edifício que se encontra limpo. -----

Por último, fez uma questão, sobre a recuperação da escola velha que na última assembleia o **Sr. Presidente da Junta** mencionou que o telhado se encontrava em mau estado e que teria um aumento de cerca de 40.000 euros no custo da obra e que toda a estrutura irá ser substituída, mas deparam com um camião a transportar vigas, gostaria de saber o fim dado a esse material.-----

O **Sr. Presidente da Assembleia** deu a palavra ao **Sr. Presidente da Junta** para prestar os devidos esclarecimentos ao **Sr. Miguel Sousa**, referindo que em relação à situação do poste junto ao chafariz de Fontes, esclarece que a partir do momento que há um acidente e vem a GNR, os seguros é que trabalham esse assunto. -----

Em relação à Curva da Nossa Senhora das Dores, referiu que existiu litígio com o dono do terreno e que já voltaram a enviar email á Câmara Municipal. -----

Sobre o estado da nacional da 16-2, refere que enviaram email, ao qual receberam resposta que só no terceiro trimestre virão limpar. -----

Em relação aos vários edifícios da propriedade da freguesia, refere que a escola de Paus, a AlbergAR-Te, só está num deles e, que a **Câmara Municipal** tem conhecimento disso, referiu ainda que a escola de Fontes, está cedida a várias associações e que é da responsabilidade da Câmara Municipal. Acrescenta que em relação às obras da escola velha, em particular às vigas que saíram de lá, que não compete à Junta saber o seu destino, pois o contrato foi esse.-----

Tomou a palavra Sr^o **Avelino Miranda** queria reforçar o que o Sr^o **Miguel Sousa** disse, que sabem que são edifícios que não é da competência da junta, mas salienta que o executivo tem que fazer força para que façam a manutenção, pois devem preservar o património. As associações que tomaram conta, terem essa iniciativa para fazerem a manutenção das mesmas. -----

Tomou a palavra a Sr^a **Liliana Videira**, questionando o assunto da última reunião, relativamente á recolocação de sinalização de proibição de circulação de pesados, na rua dos Moinhos, Lugar de Paus, o que foi feito e que diligências tomaram. Colocou a questão em relação ao posto médico que foi reaberto em fevereiro e voltou a fechar, foi referido que voltaria a abrir no início de junho e que isso não aconteceu. Questiona se já tem alguma resposta. -----

O **Sr. Presidente da Junta** tomou a palavra dizendo que no dia anterior esse assunto fora comunicado em reunião na Câmara Municipal, em relação ao posto médico respondeu que



ATAS

ainda não existe médico, inicialmente foi referido o Dr. Paulo, mas a nível geral existe falta de médicos. -----

A Senhora **Liliana Videira** continuou a sua intervenção, em relação ao Parque do Passal, felicitou a abertura das casas de banho do parque e do cemitério, como deviam estar sempre abertas. Questiona ainda em relação à manutenção do parque não só ao parque infantil, mas também à zona envolvente, se a Junta Freguesia pretende fazer alguma manutenção, nomeadamente deveriam cortar as ervas. -----

O Sr. **Presidente da Junta** tomou a palavra, referindo que essa manutenção é da responsabilidade da Câmara Municipal e que eles estão a ver se essa responsabilidade passa para a Junta da Freguesia, mas está a ser negociado. Ainda na semana passada foi pedido à Câmara Municipal, a limpeza para o encerramento da catequese e disseram que não tinham pessoal. -----

Tomou a palavra a Sr^a **Cátia Duarte**, referindo que estamos na época dos incêndios e se a junta já tomou alguma iniciativa para a limpeza dos caminhos, e o que estão a pensar fazer quanto a isso. Acrescenta que no aldeamento as árvores estão a ir para via pública, não existe luzes nos caminhos porque as árvores tapam. -----

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta** em resposta às questões colocadas pela Sr^a **Cátia Duarte**, referindo que quem anda a fazer isso, andam a limpar em São João e depois devem vir para Alquerubim. Em relação às árvores do aldeamento é uma questão de ir lá ver e enviar email á Câmara Municipal. -----

Sr^o **Miguel Sousa**, tomou a palavra, referindo que o Senhor Presidente esteve cerca de dois meses á espera de uma pessoa que lhe faça esses serviços, questionando se não existe mais alguém para fazer o serviço. -----

O Senhor **Presidente da Junta**, respondeu que sim, que desde que está na junta esse serviço externo foi entregue às pessoas de Alquerubim e essa é a única pessoa que tem máquinas. -----

Sr^o **Miguel Sousa**, tomou a palavra, referindo se é assim está correto na sua perspetiva. Questiona por exemplo as reparações dos tanques e lavadouros, de que forma são adjudicadas as obras e se pede outros orçamentos, porque reparou que as reparações dos tanques são do mesmo empreiteiro. -----

O Sr **Presidente da Junta**, respondeu que contrata sempre a mesma pessoa, porque ele faz um bom trabalho. Deu o exemplo dos tanques do Fial que foram restaurados por outro empreiteiro e não ficou tão bom como os outros. -----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, o **Presidente da Mesa** passou então para o **ponto C) Período da Ordem do Dia**. -----

No **Ponto 1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 21/04/2022**, não havendo questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, foi posto a votação pelo Sr. **Presidente da Mesa**, sendo a mesma **aprovada por maioria**, com 5 votos a favor do CDS/PP, e quatro votos contra do PSD/PP, com declaração de voto, tendo a mesma sido lida pelo Sr. **Avelino Miranda**, a qual fica anexa a esta ata, onde refere que esta não retrata fielmente vários assuntos que foram tratados na Assembleia. Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa** referindo ainda, que foi negado o acesso á gravação da assembleia na troca de e-mails com as Secretárias da Assembleia de freguesia. Deste modo afirmou que estão a negar

ATAS

um direito aos documentos administrativos, razão pela qual irão apresentar esta situação á CADA.-----

Tomou a palavra o **Senhor Presidente da Assembleia** referindo que de acordo com o regimento, artigo 27, as sessões serão gravadas única e somente para apoio da elaboração da ata, sendo apenas ouvida pelos membros da mesa da assembleia, e será destruída após elaboração da mesma, não sendo também permitido para memória futura. -----

Relativamente ao **Ponto 2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia e informação financeira**, o **Sr. Presidente da Junta**, informou que não existe nada a acrescentar. -----

O **Sr. Presidente da Mesa** questiona se algum dos Srs membros da Assembleia de Freguesia tem alguma questão, tomando os mesmos a palavra, pela seguinte ordem: -----

Tomou a palavra a Srª **Liliana Videira**, referindo que no Ponto 5, nas outras diligências da junta a que se refere a realização do evento **Alquerubim regional**, ao que o senhor Presidente da Junta menciona que foi o que foi realizado em Paus e que teve que ter esse nome. -----

Tomou a palavra a Srª **Cátia Duarte** questionando porque não tem o plano anual de documentos de atividades que as outras Juntas de Freguesia têm, referindo que uma vez que a junta possui saldo pergunta se já foi feito o pagamento às associações. -----

Tomou a palavra a tesoureira Srª **Carla Abreu**, respondendo às questões da Srª Cátia Duarte que em relação à informação que se dá nas assembleias periódicas é só informação financeira do momento. -----

Tomou a palavra o **Presidente da Junta**, referindo que ainda não foi pago, que existe dinheiro, mas existem muitas despesas para pagar, nomeadamente a obra da escola, porque esse pagamento está em primeiro lugar. -----

Srª **Cátia Duarte** tomou a palavra novamente, referindo que deveria mencionar que contrataram e quem contrataram para a Junta, ao que o Sr Presidente da Junta respondeu que não contratou ninguém, porque ainda não abriram o concurso. -----

Tomou a palavra a tesoureira Srª **Carla Abreu**, referindo que envolve muita despesa, para contratar empresas para fazerem o recrutamento. -----

Tomou a palavra o Srº **Miguel Sousa**, dizendo que existe pessoal novo, porque veio aos correios e está lá uma funcionária nova. -----

Tomou novamente a palavra a Srª **Carla Abreu**, referindo que é uma contratada a recibo verde porque a nossa funcionária está de baixa médica. -----

Tomou a palavra o Sr **Miguel Sousa**, referindo que no plano de atividades não existe nenhuma menção do grupo de trabalho. -----

ATAS

Tomou a palavra o Sr **Presidente da junta**, informando que não colocaram nas atividades, porque acha que não correu de feição, pois falou com três pessoas antigas que conheciam os terrenos e que o Sr. Miguel Sousa abandonou o grupo quando foi levar elementos a casa. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, referindo que voltando atrás no tempo, aquando da marcação de uma reunião para decidirem o grupo de trabalho, para o dia 21 de junho, houveram bastantes entraves para essa marcação, ficando agendado para dia 21 junho. Quando foram para o terreno, questiona o Sr Presidente que sabe quem é que foi. -----

Tomou a palavra o Sr **Presidente da Junta**, referindo que o grupo foi composto pelo Antonio Frutuoso, Carla Abreu, Antonio Duarte, Miguel Sousa, Sr. Artur e Sr. Salvador do Fial, Sr. Armando, e o Rui. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, referindo que o Sr **Presidente da Junta** deveria ter informado que ainda não tinham terminado e que vai convidar as três pessoas para estarem presentes na próxima Assembleia. O Senhor Presidente refere que sobre essa parte não vai ver mais terrenos que já os viu com a equipa, porque vocês eram os mais interessados e saíram mais cedo. -----

O Sr. **Avelino Miranda**, tomou a palavra referindo que se não existe dúvidas sobre o que é nosso e o que está marcado que agradece que fique registado em ata que o Sr Presidente disse que fica sem fundamento o grupo de trabalho. Que nunca ficou mencionado que tinham que ir todos os membros da assembleia, que não eram os membros da assembleia e estavam representados pelo Sr. Miguel Sousa. A comissão até eram pessoas alheias e pessoas conhecedoras dos terrenos. O objetivo não era conhecer os terrenos, o que queriam era ter a certeza do que é nosso e se está do nosso lado. -----

Tomou a palavra o Sr. **Rui** que em relação a este tema o mesmo anda a arrastar durante 14 anos, e este tema tem que ser resolvido, senão vai andar a arrastar durante 30 anos e não se vê solução para resolver isto. -----

Tomou a palavra o Sr **Presidente da Junta**, referindo que sabe que os terrenos não têm marcos. No dia que andaram no terreno dirigiu-se a um fulano questionando acerca de um terreno do seu pai que julga ser da Junta, mas que a pessoa em causa diz ser do seu pai, pedindo o comprovativo como o terreno era dele. -----

O Sr. **Miguel Sousa** tomou a palavra referindo que não tem qualquer problema em dizer nomes e que foi eleito com os seus colegas única e exclusivamente para defender os direitos dos cidadãos de Alquerubim. Acerca desse terreno que foi vendido pela Junta, afirma que ouviu a conversa, ao que ele lhe terá dito que tem um documento que prova que comprou o terreno à Junta que o Júlio lhe terá vendido. Questionando o Sr. Presidente se já tem o documento, à qual o mesmo lhe respondeu que não. Acrescenta ainda que a pessoa que disse textualmente que queria conhecer os terrenos foi o Senhor António Marinheiro e não apareceu no dia. -----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos restantes senhores membros da Assembleia de Freguesia, passou-se de seguida ao **Ponto D) Período de intervenção do Público**. -----

Assembleia de Freguesia de Alquerubim
Largo Dr. José Pereira de Lemos, nº 6
3850-365 Alquerubim



Tomou a palavra Sr. **Carlos Branco** dirigindo-se ao Presidente da Assembleia questionando se tem dúvidas sobre o regimento e em relação a queimar a ata, que ainda não tinham sido aprovadas, não passando o prazo limite para aprovação. -----

Dirige se ao Senhor **Presidente da Junta** alertando acerca de um sinal que está caído na Rua da Póvoa, também refere que o edifício da captação de água mal se vê, alerta o Sr. Presidente para a sua limpeza, para que alerte a Câmara Municipal. -----

Em relação à Limpeza do Parque das Laranjeiras, a Câmara Municipal iria fazer durante um ano e iria ver o que custaria para fazer a manutenção, para passar para a Junta de Freguesia, simplesmente passamos lá e existe silvas e ervas. Menciona que a limpeza do Parque das Laranjeiras está esquecida e devemos ter brio e que agradecia que alertasse a Câmara municipal, pois parece que Alquerubim foi esquecido, referindo que mora na sua casa alguns anos e que nunca teve tantas silvas atrás do seu muro, questionado se será necessário tirar fotos e enviar para a Câmara Municipal. -----

Alerta que a Vala da Presa, tem que ser limpa, agradecia quando vierem fazer a limpeza do parque dos patos façam também a limpeza do parque das laranjeiras e o parque da associação, porque o Dr. Melo anda desgostoso, porque o parque da ASSA também faz parte do parque das Laranjeiras. -----

Em relação à extensão de saúde sugeriu que a Junta de Freguesia aproveitasse o seu site para esclarecer as pessoas. A Junta de Freguesia não tem solução nem obrigação, mas deve informar a população. Porque temos uma população idosa e temos que informar como podem fazer para obter receita médica e um trabalhador para requerer uma baixa médica. Acha que a Junta deve dar a informação do que a população terá que fazer. -----

O Sr. **Carlos Branco**, acrescenta ainda que em relação à ata não sabe o que foi escrito da sua intervenção. Considera que a parte da intervenção do público deve ser lida, porque não sabe o que está escrito em relação à sua intervenção. -----

Em relação ao caminho da Rua da Fonte que foi dado pelo Sr. Júlio, gostava de saber de que terreno foi falado. -----

Tomou a palavra o Senhor **Presidente da Junta**, referindo que no Fial o terreno que foi cedido ao Sr. Vitor na Rua da Fonte é o terreno do Brejo. -----

Tomou a palavra o Sr. **Carlos Branco**, referindo que acha bem que fosse nomeada a comissão e se foi anulada, também deve ir para ata. Acrescenta que o Sr. Júlio é vivo e que podem-lhe perguntar e a Srª Fernanda fez horta nesse terreno durante muito tempo não foi sempre esse senhor. -----

Tomou a palavra o Senhor **Carlos Abreu**, dizendo que se há registo e se é propriedade da junta, tem de existir, se não existe o registo na Junta de Freguesia nesse caso é diferente. -----

Nada mais havendo a tratar, o Sr. **Presidente da Mesa** deu por encerrada a Assembleia de Freguesia pelas vinte e duas horas e 19 minutos. -----

Esta ata será enviada por *e-mail*, e depois de aprovada, será assinada pelos membros da Mesa da Assembleia, na próxima Assembleia de Freguesia ordinária. -----

António Manuel Ferreira Frutuoso - _____

Sara Daniela Dias Silva - _____

Olga Margarete Alves de Sousa - _____